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Résumé 
  L'étude s’identifie dans son titre. Par conséquent,  elle n’aborde pas la 
biographie d'afif  Eddine Telemsani  et n’aborde pas ses points de vue à propos 
de questions précises sauf ceux jugés utiles pour l’étude. 

De ce fait, L'étude se présente, comme un dialogue avec le texte du poète, 
selon des principes et des concepts spécifiques. Le dialogue du texte dans cette 
étude n’est pas absolu,  il obéit à des conditions qui traitent, sous un angle 
différent,  la réceptivité du texte du poète. alors que le récepteur peut s’identifie 
devant des traits de la poésie de scène  

 L'étude se présente sous forme d’une introduction et deux parties. 
L’introduction consiste en une délimitation des concepts de trois termes  

principaux: "La poétique ", "La scène", " L’expérience sophique". Chacune de 
ces définitions occupe un titre  indépendant,  suivant un ordre prédéfini. 

Dans le premier chapitre, nous avons abordé le terme " la poétisation" , 
alors nous avons signalé la problématique de ce terme aux termes de la 
duplication et la multiplicité des acceptions, ce qui par l’extension a résulté une 
recherche méritée sur la scène, puisque cette scene se trouve dans tous les arts, 
par conséquence la duplication s’est devenue "la poétisation de la scène"    

Dans le deuxième chapitre,  nous avons expliqué  le terme de "scène", en 
exploitant tout ce qui était en mesure de lui attribuer la sémantique dont il est 
digne.  Et ceci dans la perspective des arts visuels (art plastique,   théâtre, 
cinéma), d’une part, et dans la perspective de la leçon linguistique dans la 
sémiotique narrative d’autre part. A travers une comparaison entre les deux 
perspectives,  notre étude aboutit à sa propre définition du terme " scène ". 

Dans le troisième chapitre,  nous avons traité l’expérience sophiste 
comme étant une activité discursive qui repose sur  le fait que  l’expérience 
spirituelle est une expérience narrative qui informe sur le parcours du  sophiste 
dans la communication qu’il entretient avec l’être divin. Conséquement nous 
nous trouvons devant une contradiction, en ce sens le destinataire ne réagit  avec 
ce prononcé que s’il se représente les scènes de ce parcours.  

Pour cette raison,  la première partie intitulée " l’expérience  sophique 
chez Telemsani " , n’était qu’une tentative de délimitation des dimensions de 
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l’expérience sophique et en meme temps ,  sa biographie, par  le biais de 
laquelle,  il nous  informe sur son parcours spirituel , qui commence à partir de 
l’absence de l’autre ,  passant par les  moyens du salut et aboutissant  au point de 
la présence ; le point de l’intimité avec l’absolu. 

Par ailleurs,  la deuxième partie a été intitulée " la construction textuelle et 
la scénique de l’expérience " . Dans cette dernière, nous sommes passé par 
différentes étapes afin d’analyser l’expérience d’une manière scénique. D’abord,  
nous avons abordé la notion de la construction textuelle qui repose sur  la 
présentation de la construction générale des scènes. Ensuite, nous avons étudié 
la symbolique des scènes sophiques  qui  reflètent les dimensions de son 
expérience. Ces scènes sont soit l’expression d’une absence, soit l’inscription 
d’une présence ou encore une discussion sur  les moyens du salut.  En fin,  nous 
avons abouti  aux bases de la construction des scènes, à travers l’étude de 
spatialité et de la féminisation et ensuite par le biais de la mobilité du temps et 
en fin par le dialogue 
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Abstract 
 

The study subject is indicated in its title. Therefore, it neither includes 
Afif Eddine Telemsani's biography, nor it deals with his views toward given 
ideas in themselves exept what was a support to the study requirements. 
Consequently, the path of the study is direct dialogue with the poet's text 
according to determined basis and terminological concepts. The text dialogue in 
this study is not absolute, but rather it is governed by characteristics which I 
wanted to aim at a different perspective in the poet's text reception in terms of  
touching the features of " poetic scene". The study is structured as follows: an 
introduction and tow chapters. 

The introduction explores the notion of three basic terms namely 
"poetics", "scene" and "mystical experience". The notion of each term is dealt 
with in an independent heading respectively. 

In the first heading, I dealt with the term "poetics". I pinpointed the problematic 
of the term on the light of its duplication and multiplicity of concepts which 
involved the scene as a part of poetics so that the duplication becomes "scene 
poetics". 

In the second heading, I clarified what is meant by the term "scene" 
relying on what would give it a signifiant value starting from the visual arts 
(artistic, drama, cinema) point of view on the one hand and from the linguistic 
text in narrative semiotics on the other hand. 

The study relied on the two perspectives reaching the determination of its 
grasp of the term "scene". 
However, in the third heading, I dealt with the mystical experience as a 
discourse activity reflecting the spiritinal experience as a narrative experience 
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which tells us about the sophist's voyage in meeting the supper soul "god". So, 
the recipient can't react with the discourse unless the scenes of that voyage is 
present in his mind. 

Thus, the first chapter, entitled "the mystical experience for telemsani", 
was an attempt to deal with dimensions of the mystical experience andat the 
same time dealing with the poet's story through which the tells us about his 
spiritual voyage which starts from a point of absence from the other through the 
means salvation reaching the point of presence, the linking point with the 
absolute. 

The second chapter, however, is entitle "textual construction and the 
scenic experience". I followed in its approaching a number of stages in order to 
analyse the experience scenically. I dealt first with the " textual construction" 
which is based on the representation of the general scene structure. Then I 
studied the mystical scenes symbolism which reflects the dimensions of the 
experience which was either an expression of absence, marking an attendance or 
talking about ways of salvation. At last I dealt with the basis of spectacular 
formation through exposure to spatialisation, furnishing, mobility of time and 
finally the dialogue.                 

 


